



Martes, 21 de diciembre de 2004

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pá](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMI](#)

[SECCIONES]

Local
Costa
Provincia
Andalucía
Opinión
España
Mundo
Vivir
Televisión
Titulares del día
Especiales

[SUPLEMENTOS]

Expectativas
Llave Maestra

[CANALES]

Agricultura
Atramentum
Bolsa Directa
Cibernauta
Ciclismo
Cine Ideal
Descargas
Entrevistas
Esquí
Formación
Infantil
IndyRock
Legal
Libros
Lorca
Meteorología
Moda
Motor
Mujer Hoy
Planet Fútbol
Reportajes
Televisión
Todobtrabajo
Vehículos de Ocasión
Viajes
Waste Ecología

LOCAL

GRANADA

La Junta «no tiene garantías» de dónde está enterrado Lorca y si podría ser identificado

Firmará un convenio con ocho universidades andaluzas para elaborar un mapa de fosas que despeje cualquier tipo de duda sobre la localización exacta de los enterramientos

J. R. V./GRANADA

La Consejería de Justicia esperará a disponer de un mapa con el lugar donde están ubicadas las fosas de los asesinados durante la Guerra Civil española para asegurar la localización exacta del cadáver de Federico García Lorca. «No tenemos suficiente garantía de dónde está y ni siquiera de que pueda ser identificado», comentó la consejera.

[Imprimir](#) | [Enviar](#)

Dudas inexistentes en la asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica. «No conocemos versiones contradictorias sobre la posible localización de los enterramientos y para identificar el cadáver no haría falta recurrir al estudio del ADN porque hay otras técnicas para hacerlo», según Rafael Gil Bracero, portavoz de esta asociación. Pero no sólo hará falta el mapa de fosas para iniciar la exhumación de cadáveres, según explicó la consejera de Justicia. «Necesitaremos el consentimiento de las familias». Y en el caso de Lorca, su entorno siempre se ha mantenido en contra del desenterramiento.

Los familiares de las otras víctimas, supuestamente enterradas junto al escritor de Fuente Vaqueros como Francisco Galadí y Dióscoro Galindo, sí son partidarios de abrir esa fosa. La Justicia debería dirimir este conflicto de intereses en caso de que los allegados del poeta mantengan su oposición.

De momento, la Junta tiene previsto firmar un convenio con ocho universidades andaluzas «a principios de 2005» para proceder a la elaboración del mapa de fosas y la creación de una amplia base de datos con todos los fusilados en Andalucía de la Guerra Civil. «El objetivo de la Junta es recuperar y no olvidar la memoria histórica», apuntó María José López. El mapa podrá estar finalizado en el espacio de un año, según las previsiones de Rafael Gil Bracero.

Reunión

López acudió ayer a la cuarta reunión del Comité Técnico para la Recuperación de la Memoria Histórica. Este órgano decidió aprobar 55 de las 84 solicitudes presentadas por ayuntamientos andaluces para erigir monumentos en recuerdo a las víctimas en aquellos lugares en los que se cree descansan sus restos, por un importe de 209.212 euros, aportados por la Consejería de Justicia. La Junta también subvencionará los ocho proyectos aprobados (de los veinte presentados por asociaciones sin ánimo de lucro) para la divulgación del conocimiento de las víctimas por importe de 29.173 euros.

No olvidar

Esfuerzos para no enterrar la memoria de uno de los episodios más crueles de la historia española. La consejera de Justicia acabó su intervención justificando la redacción del mapa de fosas para despejar muchas dudas sobre la localización de los enterramientos y en especial el de Federico García Lorca. «No podemos estar moviéndonos siempre con la misma incertidumbre», concluyó.

En cuanto a la posible intervención del canal de televisión Discovery, junto a otros dos más, en los trabajos de exhumación, aseguró que «no le ofrece ninguna

BUS

IDE

Hoy

Hoy

Hoy

Hoy

INT

Mp3

Cate



[PARTICIPA]

Foros

Chat

Amistad

garantía», apoyando su argumento en el «fracaso» demostrado en la identificación de los restos óseos de Cristobal Colón -donde Discovery Channel también participó-. «A mí no me ofrecen ninguna garantía». Pese a todo, Discovery Channel tiene previsto una reunión con la familia Lorca para tratar este tema.

No piensa lo mismo el director del Departamento de Antropología de la Universidad de Granada Miguel Botella que trabajó con Discovery Channel en la identificación de los restos de Colón, informó ayer La Opinión. El profesor alabó la profesionalidad de este canal de televisión y aseguró que, en caso de aceptarse su oferta, primero habría que certificar que la fosa de Lorca y de las otras tres víctimas de la Guerra Civil enterradas junto al poeta para saber que están donde se cree, y después identificar los restos, lo que se puede lograr «con totales garantías, ya que hay muchas fotos y datos de todos ellos», dijo a Efe.

Subir

© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883

Power



Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)
Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)